

自ら生き甲斐を 創造しよう

ことと存じます。 抱負のもとスタートされた 「皆様方には新たな希望と 九八九年の新年を迎え

きたいと存じます。

じます。 応しなければならないと存 公民館」という立場から対 視点に立って「生涯学習と ある人生を過ごすにはどの 設置され体制づくりが進行 田市においても推進本部が 在法案が審議中であり、飯 りますが、その中でも、現 省に立って現在検討中であ ようにしたらよいかという 習」につきましては、人生 八十年代を迎え、生き甲斐 しているところの「生涯学 つきましては、本年度の反 さて新しい年度の事業に きます。

和をもって

今後、これらの課題を前

り組んでいただきたいとい 創造するという気構えで取 くて、地区民一人ひとりの 動としてこの課題に取り組 皆様方が自らの生き甲斐を するという受身の立場でな 上から与えられたから学習 む場合最も大事なことは、 げます。

しかし皆様方と公民館活

域課題の掘りおこしと、 うな問題があるかという地 うことであります。 ても、今竜丘地区にどのよ そのためには公民館とし 地 ございましたが、殊にこの 会のあり方、そしてまた市 事業を通じては、地区自治 行政のあり方を改めて考え その一つに焼却場建設が

業についてはこの同盟

がなされるようになってき

気楽な交流と体力維持・健 くの地区民の参加を得て、

はどの連盟も自主的な運

ズンを通じ、活発に活動を

今年も各連盟とも、シー

行なってきたが、特に最近

る。これを機に、今後更に多

歩前進しようとしてい

施設面での条件整備が

ないと存じます。 層の努力をしなければなら 区住民のニーズの把握に

考える会」の発足による地 の宝庫といわれる竜丘の古 墳を守ろうとする「古墳を 自然保護の声が高まりつつ あります。その一つは古墳 -の設置に伴って環境保全、 今、桐林クリーンセンタ

田中

域づくりであります。更に

方針で誕生しました。

む大切さを知りました。

戦が小学校の児童を中心に

既にその蝶の食草の移動作 グループの活動であります。

知のとおりであります。

の要望を是非お寄せいただ なくても、こんなことを学 習してみたいという皆様方 して展開されたことはご承 このような大きな課題で ざるを得ません。

伊原五郎 自治会長

儀なくされている現在の行 限が限られ早急な対応を余 れますが、自治会と区会と の焼却場建設でした。 政システム、これら様々な の連携、各地区の実情、期 り、今四月には本格稼動さ 課題を内包していたのがこ 昨年末に一応の解決に至

力を賜わり厚く御礼申し上 ましては、区民皆様のご協 感を申し述べさせていただ 地域をつくる 年頭にあたり一言私の所 日頃自治会の運営につき いりたいと思います。 向きに受けとめ、考え、同様 つ適確な対応を期する必要 な場面に直面した際には、 て事に当る気風を育ててま 会としても地域一帯となっ があります。竜丘自治協議 定のルールのもと慎重且 次に、今迄は自治会内の

力により様々な事業を推進 この二年間、皆様方のご協 りましたが、顧みますれば、 あと三ケ月を残すのみとな さて、年改まって任期も す。例えば、竜東四地区と 最近では隣接地区との密接 盟会が発足し、県道改良事 でいかないということで な交渉なくしては事が運ん みで頑張っていけば事足り 竜峡五地区県道改良期成同 連しております。昨年には、 当地区とは数本の県道が関 て来たような気がしますが

なわれた。

のオープンも予定されてお

今年四月には、運動広場

し、昨年の秋から初冬にか 定試合も全日程が無事終了 レーボール連盟の本年度予

けてそれぞれに閉会式が行

夜間ソフトボール連盟、バ

竜丘地区早起野球連盟、

ており、まさに住民主体の

りと根を張ってきているこ 社会体育活動としてしっか

とは大変すばらしいことで

優勝

シープホース 三位

いる。それぞれの選挙に向 には参議員選が予定されて 四月には市議選が、又六月 多いかと思われるが、本年

球友会

してまいりました。

竜丘ボランティ

迎えます。 昭和六十年に発足 準備期間を経て、 アの会は一年間の

龍共印刷株式会社 上郷町黒田☎22−5353

(63年12月末現在)

2,990 人

3,230 人 1,727 戸

子

世帯数

男 3

が進む中で、日常生活にお 就業形態の変化、核家族化 する地域の状況や

それぞれの立場で日常生活 会員(約七十名)の方々が、 の中でできるお手伝いをし ビスボランティアとして、

おり、更に緑ケ丘中学校で 協会サイドで交流を深めて ります。松尾地区とは観光 策事業につきましては、川 対応しております。治水対 とは天竜橋の掛替問題もあ ばなりません。又龍江地区 路・龍江地区と一体となっ て事業の促進に力を入れね

努力していかねばなりませ は下久堅地区を加え事業に ん。ただ伊賀良地区との交 ます。地区民各位の一層の て職務を遂行して行くべく 地区との密接な話し合いを う計画をしております。 路問題について懇談を行な まずは焼却場に関しての道 が、早々に初会合を開き、 心に強く誓う次第でござい んで自治会全体の和を持っ 重大課題として、 年頭に臨 以上の通り、本年は近隣

あいさつといたします。 ご協力をお願い申し上げご 準優勝 ラブ/ 合結果は次のとおり。 全 尚、 各連盟の本年度の試

参加チーム数十三) 野原クラブ

流が未だ出来ておりません

地域に根づいた

スポーツの輪

各連盟の試合結果

ンズ ホース スタン 前期リ ス 三位―球遊会/総合優 リーグ優勝―時又ウエスタ 又ウエスタンズ 準 準優勝―シープホー ズ 準優勝ーシープ ーグ優勝―時又ウエ 三位-松葉/後期

<バレーボール連盟> ルズ さくら 三位ーナイ 優勝―パワーズ 準

参加チーム数 士 会との交流会では、昔話に ています。 主な事業として円しのぶ

り、うれしくて勇気づけら

ってくれている事がわか

だけでなく私達の事も気遣

毎日に

れた」と話してくれました。

(三施設との交流、独居家

す。しばらくぶりで大勢で 作りをしたこともありま いる昼食会では一緒に食事 花が咲き、年二回行なって

し今年で四年目を 当会は、都市化 作って食べる事が楽しかっ 労力と特技

庭への訪問、「どうだな」

常者も、

自分自 考え行う 活動をご だと思

身のために弱者も健

いう名の新しい時代を迎え 止符が打たれ、「平成」と

動をおこし、地域や どう進めるのか共に います。そしてこの 俗けこんでいくこと

部落ごとに趣向をこらした 声運動、勉強会などの他、

たら… に手を

ほしい

してみませ

か

を

ます。

竜丘ボランティアの会

根をおろした活動を行なう の周りに目を向け、地域に まえ、地域づくりの一環と しての組織として、自分達 れがちになる等の状態をふ ける隣近所の結びつきが薄 当面誰でも参加できるサ

公民館長

の生存が危惧されているギ

つはマニアの乱獲からそ

フ蝶の保護に立ち上がった

が、「地域の皆さんが病人 持って友愛訪問しています 者慰問は、介護なさる方の ご労苦を犒う意味でお花を

ビスするだけでなく共に歩 たと喜ばれ、一方的にサー 口寝たきり老人等の介護 を提供しあう肩のはらない 対し自分の持てるサービス い、お互いに必要な事柄に 中での人と人とのおつきあ しい事ですが、日常生活の っても個人差がありむずか 活動をしています。 一口にボランティアと言

待したい。 ものにな 康増進 ポーツの輪が、より大きな なっていくことを期 を目的とした地域ス

秋季トーナメント優 ント優勝―長野原ク ャトウ鈴岡/春季ト 優勝―城陸クラブ 起野球連盟〉 長野原クラブ 三

<夜間ソフト連盟> り目が向けられない方々も

(参加チーム数 九) 棄権する事なく行使したい であるので、各々の意志を ない政治に参加できる機会 いるが、主権者として数少 け様々な動きも始められて

そんな地域になって と願って活動してい つなぎ幸せに暮らせ ぶ会の給食 老いも若きも一つ サービスより 日 めて自覚したい。 あることも、この機会に改 を強く願うが、と同時に、 での平和が達成されんこと 国の内外において真の意味 た。その名の示すとおり、 もなく我々の一人ひとりで あげてゆく主役は、まぎれ この時代を方向づけ、創り

れて始まった。約二十億円 の完成以来、約二ケ月半遅 ターの試運転が、十月五日 されるという。 も、今年四月から本格稼動 という巨費を投じて建設さ れたこの最新式ゴミ焼却場 さて、昨年十二月二十三 から、桐林クリーンセン

域の事や、行政の動向に余 いかに地域に関心の薄いこ その内容を知らないのは、 おける特筆すべきニュース だけが理由とも思えない。 詳細がつかめないし、それ 建設の見返り措置が未だ不 ば「地元条件整備委員会が ない。一部マスコミによれ か。その理由がよくわから 白期間が何故存在したの とと大いに反省している。 なのに、住民の一人として いずれにせよ、竜丘地区に いる」と報じられていたが、 充分として運転に反対して 日々の生活に追われ、地 完成から試運転までの空

時代を主体的に創るために。 新しい年、そして新しい



があろうかと思います。 域」の意味を考え直す必要

最近のアルメニヤ大地

ちになりつつある「指定地

うもりが飛び回ったりねず

めていたのです。白昼、こ は二、三日前より避難を始

みがぞろぞろと子連れで逃

そのため地域や事業所に

頑張ろうではありません

げ回ったり様々な異常現象

が現れました。これが大自

させると共に独居老人世帯 おける自主防災組織を充実 この時に一部では忘れが

であります。 目を迎える訳 から丁度十年

防火防犯委員長 木 下

幹

夫

に指定されて 強化指定地域 東海沖地震の

やって来る

年は飯田市が

災害は忘れた頃に

れていますが、今

な鳥、昆虫、魚、動物など しかしその時、地震に敏感

忘れた頃にやって 来る」とよくいわ

昔から「災害は

震では予知が全く行なわれ 重傷を負いました。この地

り徴少な変化を捕え分析す

発達した機械、観測網によ

東海地震対策では精巧で

る予知技術は進歩していま

すが、一方測り知れない巨

大なエネルギーの塊は刻々

ていなかったと言います。

提言を申し上げま

四万人が死亡し十六万人が でしょうか。ここでは二十 地区防災にかかわ

年頭に当り日頃

の唐山で十二年前に起きた

M七・八の大地震をご記憶

っている立場から

寒風の中

丘小学校 八日に竜

月二十 去る十

の校長先生にお話を伺いま ねらいなどについて小学校

自然と接する、

した。

の六年生

化祭の際、「昆虫教室(昆

をする事を通じ大きな目標 する、緑を守るなど、移植

授業の一

なった展示の中で、ギフチ

でした。実際行なってみて、

人十株を目標にしてみた

育てたいという事がねらい として郷土を守る気持ちを

けれども、実際には平均五

食草であるヒメカンアオイ

へ六株くらいと、作業は思

虫友の会)」の人たちが行

環として

学校グランドにおいて、竜 れました。当日は時ならぬ 丘地区市民運動会が開催さ 各競技に熱戦が繰り広げら 時折、寒風吹き抜ける中、 寒波の到来に曇天が重なり

見られました。又応援にも、 四苦八苦する場面も数多く 感動させられました。 流して一喜一憂する姿には 側が一体となり、共に汗を その時々の流 行を取り入 なか練習の様にはいかず、 となると緊張もあり、なか ました。しかし、いざ本番 **嵊習を行なう所が多く見ら** ~、趣向をこらしたものが 、何より選手と応援する 、競技内容が向上してき 感心させられると共 印象的でした。 小学生の元気な声がとても で、寒さをものともしない、 少ないのがやや残念な中 ら大きな拍手が贈られまし た。その他、若者の参加が

ハイデオイイイ イイイイイ イイイイ イイイイ イイイイイ 昼食後には、例年の様に 近年、市民運動会も分館

一れる様になりました。農作 ハオデオデオデオデオデオデオデオデオデオデオデオデ 間がその時気が付かなかっ 選手、関係役員のみの参加 で終わる傾向が、強く見ら 然からの警告である事に人

るみで災害から守り合うと に関しては「婦人防火クラ 肝要と思います。一般家庭 通報要領の習熟、救急術訓 未然防止、初期消火訓練、 の集い」が開催され火災の ブ」の皆さんにより「防火 う連帯意識を高める事が

必要と思いま て縦横のより 層緊密化が

ために、皆で一致協力して べましたが、 以上申し述

蓄積の度を高め、こちらへ

向かって襲わんとしていま

民踊が行なわれ、競技で張 どいたる所に目をみはるも 残念でした。来年はもっと あってか?、踊りの輪に加 ました。ただ、てれ臭さも ぎ、和やかなひと時となり りつめた緊張感がやわら ます。又、明星学園の皆さ 来れば素晴しい事だと思い 大きな輪が、二重三重に出 わる人数が少なかったのが のがあり、感動した人々か ーリー、振り付け、衣裳な んによる武田信玄は、スト

れました。

この頃では、分館ごとに

役員、選手の皆さんご苦労 出来ればと思います。なお るみでスポーツの秋を満喫 り、一層盛り上げ、地域ぐ 丘地区民多くの参加によ かと思われますが、是非竜 業が忙しい折でもあり大変 様でした。

結果は次のとおりです。

準優勝―時又総合優勝―駄科 などに対しては特に地域ぐ 位一長野原 の両日、竜丘小学校を会場 まれ、大勢の地区の皆さん 催された。秋晴の好天に恵 に、恒例の地区文化祭が開

練などを通し 栽菊花展コーナー」等が設 園・あゆみ園コーナー」「盆

平和で豊かな地域づくりの



地区の期待に応えます!! ウの食草移植作 春の女神に子供達は夢を

であるヒ ウの食草 ギフチョ

植作業を オイの移 メカンア

くなってしまうという事を

見られ、予想以上に子供達

にとっても良い学習になっ

た様でした。

姿や予定時間が過ぎてもま です。でも互いに助け合う っていたより大変だった様

だ一生懸命に作業する姿が

り場にあてられるためにな 天竜川治水対策事業の土取 ヒメカンアオイの群生地が りギフチョウの食草である まりました。この展示によ 切さが訴えられたことに始 ョウの存在とその生存の大

岐路に立つ

だろうか。

それが地区文化祭ではない

表する場、

けられ、地区内の各種グル ープ・団体、個人の皆さん

去る十一月十二、十三日

地区文化

による力作が所狭しに展示 松尾の三チームが参加して 権大会」が地元竜丘、上郷、 いをそえた。 販売等が行なわれ祭りに賑 綿アメ・フランクフルトの された他、喫茶、バザー、 よる「少年ラグビー県選手 して県ラグビー協会主催に 特に今回は新たな試みと ベントに過ぎなくなってき もった演技が観る者に新鮮 ているのではないかという

裡のうちに幕を閉じた。

ナー」一私の作品コーナー 本年度も「各種団体コー

迫真の名(迷)演技? を今一度再確認する時にき 地区民が一堂に会し、身

の成果を披露し、これから 気軽に出展でき、 流しあうとともに、自らも 文化・芸術作品を介して交 近な人達の手づくりによる の活動の糧を見つける場、 わず日頃の文化・趣味活動 優劣を問

した。 けでは、移動するのに人手 知り、友の会のメンバーだ って今回の小学生の参加に が足りないということもあ

きっかけ について、

でした。

に行動していきたいとの事

護には、

今後行政サイドを

春の女神ギフチョウの保

始め各方面からの協力が必

望まれます。

民の理解と協力が今後一層要です。とりわけ、地域住

今後も、機会があるごと

よる移植作戦が計画されま ちの大人顔負けのテクニッ 行なわれたが、豆ラガーた シとハッスルプレーに熱い

声援が送られた。 活気あふれる姿と、心のこ 劇と人形劇では青年たちの また、青年会による創作

日常的な学習活動の活発化

ろうか。

る必要があるのではないだ

年間事業計画を見直す中で

また、公民館としても、

を積極的に

の成果、あるいは過程を発 を図り、それらの学習活動

論議されているが、昨今の 画会議における反省会でも た。しかし文化委員会、企 評のうち終えることができ 文化祭が単なる形式的なイ 今回の文化祭も総じて好

見方もある。市、広域市町 って、そして公民館にとっ てきている現在、地区にと イベントが年を追って増え 村圏、あるいは民間による ての文化祭の意義とあり方 と「こんにちは!!」と元気 ちゃん、おじいちゃんと来 く子もいまず。 絵を書いたりして遊んで行 て来てはおり紙をしたり、 こ」は賑います。毎週やっ る子などで「おひさまぶん 来る子、お母さんやおばあ って来ます。兄弟で仲良く のよい声でこどもたちがや

すが、市では毎年五百冊程 まだまだ利用が少ないので 幼児向けから大人向けまで 室にある図書室が「おひさ の新刊を購入してくれます 約三千冊の本が並んでいま まぶんこ」です。ここには 竜丘公民館の奥まった一 知らない方もあってか

おひさまぶん

竜丘図書分館 のご案内

毎週土曜日の午後になる か。 います。 る世界に出会ってみません ん本を読んであげましょ ださい。 って、お気軽におでかけく ので、本はどんどん増えて まには一冊の本が秘めてい う。そして大人の方々もた どうぞご家族そろ お子さんにたくさ



大人気! ろくちゃんの腹話術

ての地区文化祭を再認識す と日常生活における諸課題 に提起する場とし 換言すれば地域 < 開館 日>

◎お楽しみ会もあります。 。初めての方もお気軽に。 。一月二十八日 (土) 每週土曜午後一時~四時 人三冊まで。二週間。

腹話術、ペープサート、 紙しばい他。

(午後一時半~三時)

紙しばい、ひさかたメルへ ク・ホームズ全集、武田信 <最近入った本の紹介> の世界に遊びに来て下さい。

ズ八巻、ものがたり北海道 本を借りがてら楽しいお話 全集二十五巻、シャーロッ ン十五巻、動物絵本シリー 十巻、アルセーヌ・ルパン

ジャック、ブッダ等の漫画、 源氏物語、火の鳥、ブラック

玄、マッキンリーに死す、